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Депутатская площадь

КАК ИЗБЕЖАТЬ РАСКОЛА?
Из депутатского корпуса мы, по-моему, больше всего обошли 

вниманием так называемых депутатов-ообщественнииов». Дело 
тут не в дискриминации. Логика состоит в том, что мы их и не 
выбирали, строго говоря (а мы — это жители той или иной тер
ритории). Выбрали их определенные организации — им и судить, 
защищают эти депутаты их интересы или нет

Хотя, конечно, сами народные депутаты от общественных орга
низаций понимают свои задачи шире. И именно эту мысль под
тверждает интервью с В. ГРОМОВЫМ, народным депутатом СССР 
от КПСС.

Корр.: Виктор Иванович, мы 
все наслышаны об Уральском 
депутатском центре, но почти 
ничего не знаем о Россий
ском депутатском клубе.*Вы 
входите в пего. Расскажите, 
как вы в пего попали и ка
ковы его задачи?

Громов: Ну. во-первых, я 
должен сказать, что когда 
Российский депутатский 
клуб организовывался, приг
лашения были всем разосла
ны. т. е. примерно 600 депу
татам. в том числе и пашей 
уральской группе. Но. видать, 
из-за того, что не было у ко
го-то времени, они просто не 
приехали в Тюмень.

Корр.: Когда это было?

Громов: Это было в октяб
ре прошлого года. Л я пое
хал в Тюмень и оказался един
ственным из свердловчан. Но 
что интереспо. там собрались 
депутаты (всего — полсотни) 
не только Западной Сибири, 
но и из Ленинграда, с Урала, 
со всех регионов страны. В 
основном — депутаты рабо

чие, а также депутаты. ко
торые пе входят в Верховный 
Совет и в различные его ко
миссии.

По социальному составу в 
этом клубе па организацион
ном собрании было 28 пред
ставителей рабочего класса и 
И представителей колхозного 
крестьянства. А остальное —

интеллигенция.
В Российском депутатском 

клубе обсуждались проблемы 
объединения здоровых сил. 
Этот процесс уже идет: уже 
образовались, как вы знаете, 
и уральская депутатская 
группа, и северо-западная, и 
Украины. В Сибири и па Даль
нем Востоке создаются реги
ональные группы. Когда я 
приехал на организационное 
собрание Российского депутат
ского клуба, увидел, что здесь 
депутаты действительно тре
зво смотрят на сложившуюся 
обстановку в стране. Если 
посмотреть па межрегиопаль- 
яую группу — она ведет 
борьбу за власть. Уральская 
депутатская группа рассмат
ривает проблемы одного, 
своего региона. Российский 
же депутатский клуб поднял 
вопрос о том. чтобы поставить 
в равные условия РСФСР и 
другие республики. И от то
го, что республики будут на

равных. все регионы —, 
Урал, Сибирь, Северо-Западная 
Россия — только выиграют.

Корр.: А не слишком гро
моздкая структура? Ведь 
Россия — большая...

Громов: Нет! Республика-то 
Действительно большая. по 
в Союзе — самая бесправная. 
Если посмотреть процент 
отчисления от заработанной 
прибыли в «общий котел», то 
в Российской Федерации он 
составляет порядка 28 про
центов. Если посмотреть ре
спублики Прибалтики — у 
них остается прибыль до 70 
процентов. А у Грузии — 50. 
Так где бесправие?! То есть 
депутаты закономерно оза
бочены именно Россией.

Теперь — если посмотреть 
демографическую ситуацию, 
положение русских в России 
внушает тревогу. То есть у 
нас порядка 58 процентов рус
ского населения имеют в

семьях одного ребенка. И 
через несколько поколений 
русские практически вымрут 
как таковые.

II наконец. Надо нам до
биться, чтобы Россия факти
чески имела статус республи
ки. Чтобы она имела свою 
Академию наук, своё телеви
дение и т. д.

Корр.: А почему вы пе уча
ствуете столь же активно в 
работе Уральского депутат
ского центра?

Громов: В Уфе я был. В 
Челябинск меня не пригла
сили. Принципиальных -раз
ногласий у меня с уральски
ми депутатами нет. Тем бо
лее, что если в Российском 
клубе мы добьемся настояще
го статуса нашей республики 
и ее равноправия с другими — 
больше получит и уральский 
регион. И вы видели. когда 
от нашего клуба на 2-м Съез
де народных депутатов СССР 
выступал рабочий Матюха — 
это было одно из лучших вы- 
ступлеппй! Воль и заботу 
всей России он проговорил, 
и это все поняли! Цель и 
задача клуба — это консоли
дироваться. общими усилия
ми выводить страну из кри
зиса.

И мы осуждаем экстремист
ские выступления отдельных 
депутатов. Например, то. ко
гда Попов, Афанасьев, Тихо
нов обратились к населению 
с призывом провести полити
ческую забастовку. Мы в 
своей резолюции осудили их. 
Нас возмутило, когда эстон
ский депутат в шведской га
зете осквернил русский на
род. и мы потребовали изви
нений перед депутата мп и на
родом России. Если он не из
винится. мы поставим • воп
рос о привлечении его к от
ветственности за разжигание 
национальной розни.

Хотелось бы мне сказать и 
о том, ч1о у нас в Российском 
депутатском клубе подобра
лись здоровые силы: и эконо
мисты, и из Академии паук 
вошли люди. То есть создает
ся мощная организация! И 
мы обретаем большую уве
ренность от* этого. Мне при
ятно, что мы нашли общий 
язык с исполнительным ди
ректором Уральского депутат
ского центра В. Шмотьевым 
решили установить контакты. 
Тяжеловато, но сближение 
идет. Главное для нас — из
бежать раскола.

С. МАТЮХИН.

------------ Вопросы ДНЯ-------------- -—

Прогноз на завтра
Кан прейдут нынешние вьборы и что вы от них ждете? — 

с этим вопросом мы решили обратиться к пяти народным де
путатам СССР от Свердловской области, и вот какие мы полу
чили от них ответь'.

Навстречу 
выборам

ПОСЛЕ
Наш банк информации

«Вега» культбыта оплачивает ИХ.

РЕГИСТРАЦИИ
По Свердловскому нацио

нально - территориальному из
бирательному округу № 74 за
регистрированы следующие 
кандидаты в народные депу
таты РСФСР:

АЛЕКСАШКИН Александр 
Алексеевич — авиатехник вто
рого Свердловского авиа
отряда, г. Свердловск;

БОЛЬШАКОВ Владимир Ни
колаевич — директор Инсти
тута экологии растений и 
животных Уральского отделе
ния Академии наук СССР, 
г. Свердловск;

ЕЛЬЦИН Борис Никола
евич — председатель Комите
та Верховного Совета СССР 
по вопросам строительства и 
архитектуры, г. Москва;

ЖЕЛТЫШЕВ Андрей Алек
сандрович — директор Ком
сомольске - молодежного 
предприятия «Ватервейс», 
г. Первоуральск;

КОЗЛОВ Сергей Леонидо
вич — генеральный директор 
территориального производ
ственного объединения мест
ной промышленности, г. Сверд
ловск;

КОТОВ Сергей Леонидович- 
адвокат 5-й юридической 
консультации Свердловской 
областной коллегии адвока
тов, г. Свердловск;

КУЗЬМЕНКО Станислав Вик
торович — главный инженер 
проектов института «Уралгип- 
роруда», г. Свердловск;

НИКОНОВ Николай Гри
горьевич — председатель 
правления Свердловской об
ластной писательской органи
зации, г. Свердловск;

ПАЛЬЧИК Валерий Петро
вич — заместитель начальни
ка Свердловского зонального 
центра единой системы управ
ления воздушным движением 
СССР, г. Свердловск;

ПЕРЕВАЛОВ Виктор Дмитри
евич — пооректор Свердлов
ского юридического институ
та имени Р. А. Руденко, 
г. Свердловск;

САФИУЛЛИН Динус Нури
манович — ведущий научный 
сотрудник института филосо
фии и права Уральского отде
ления Академии наук СССР;

СЕРГЕЕВ Дмитрий Михайло
вич — заместитель секрета
ря парткома Уральского по
литехнического института, 
г. Свердловск.

По Алапаевскому террито
риальному избирательному 
округу № 660:

БОГАТЫРЕВ Леонид Нико
лаевич — директор Режевско- 
го дома-интерната для преста
релых и инвалидов, г. Реж;

ДАНИЛОВ Яков Ильич — 
председатель Режевского го
родского правления Всерос
сийского общества инвалидов, 
г. Реж;

МЕРЗЛЯКОВА Татьяна Геор
гиевна — редактор режевской 
городской газеты «Правда 
коммунизма», г. Реж;

РАПТАНОВ Юрий Анатолье
вич — первый секретарь Ала
паевского горкома ВЛКСМ, 
г. Алапаевск;

ТОЛСТОВ Сергей Алексан
дрович — бригадир слесарей 
контрольно - измерительных 
приборов и автоматики коопе
ратива «Плита-250», поселок 
Верхняя Синячиха, Алапаев
ского района;

ЮГОВ Сергей Иванович — 
начальник железнодорожного 
цеха Алапаевского металлур
гического завода, г. Алапаевск.

созвездие
культуры

На культурном небоскло
не столицы Урала засияло
новое созвездие «Вега».
Имепно так названо недавно 
образовавшееся при отделе 
культуры Верх - Исетского 
райисполкома культурно- 
социальное объединение. В 
него вошли библиотеки, дет
ские музыкальные школы, 
Дворцы культуры и киноте
атры района. И теперь мно
гие проблемы, что поодиноч
ке не под силу было решить 
этим учреждениям, будут 
совместно преодолен’ы: 'Отой
дет в прошлое и такое поло
жение дел, когда государст
венные учреждения культу
ры существовали на мини
муме дотаций, а ведомствен
ные. имея средства, были .ог-
раничены в правах
обретение.

Кроме того,
на при-

объедмнение
даст возможность не только 
концентрировать деньги, но 
и новые формы их зарабаты
вания. Одна из них такая: 
«Вега» заключает с предпри
ятием договор на год, в кото
ром оговорено, какие и когда 
концерты будут поставлены, 
а предприятие из фонда соц-

Заработанные средства потом, 
когда их станет побольше, 
веговцы хотят вкладывать и
в социальные
района: строительство

программы
жи-

лья, детских садов.
А пока же можно сказать 

одно: «Вега» — это прекрас
ный способ активизации 
творческих сил района, по
становка их на коммерче
скую основу.

П. ЗЛОБИН.
Свердловск.

«Млечный путь» Дмитрию 
Голендухину,

Спонсором праздника поспи 
стал молодежный хозрасчет
ный центр «Спектор» комите
та комсомола механического 
завода. Будем надеяться, что 
режевские исполнители не 
споткнутся и на последующих 
турах «Надежды».

Реж.
В. ИВАНОВ.

Мелодии
Надежды литовского

Прибалтийская школа фото
искусства уже давно заявила 
о себе как об одной из самых 
оригинальных и самобытных 
в Союзе. До этой выставки, 
здесь же, в музее проходила 
еще одна — эстонского фото
художника. Тыну Валге, вы
звавшая большой зрительский 
интерес.

Теперь — новая встреча с 
уже другим прибалтийским 
мастером. Гинтарас Болёнис 
— член Союза фотохудожни
ков Литвы, учился фитоди
зайну в Лейпциге, и если вы 
захотите услышать мелодии 
его прекрасных фотографий 
— милости просим на выстав-

ние «Мастер —золотые руки». В 
нем приняли участие лучшие 
учащиеся кулинарных училищ 
области — из Серова и Камен- 
ска-Уральского. Первоуральска
и Волчансна, Нижнего
и Асбеста 
ловчане.

конечно,
Тагила 
сверд-

«Надежды» портрета
в. овсов.

В реже веком Дворце куль
туры «Металлург» состоялся 
отборочный тур областного 
телевизионного конкурса мо
лодых исполнителей совет
ской песни «Надежда».

(Треди групп две первых 
премии жюри присудило син
тез - группе «Выгодный кон
тракт» и рок-группе «Красный 
флаг», третью — группе «Ап
рель».

Денис Плешков, стал побе
дителем среди солистов, вто
рое место у барда Павла Под
резова. Приз жюри получила 
группа «Млечный путь», зри
тельских симпатий — «Крас
ный флаг», а приз самого 
юного участника конкурса 
достался клавишнику группы

В свердловском музее исто
рии комсомольских организа
ций Среднего Урала "проходит 
фотовыставка литовского фо
тографа Гинтереса Болениса. 
В зале, где размещена^ экспо-

Мастера
тортов
и печенья

зиция, 
нично 
идею < 
торой 
фия».

, звучит музыка, орга- 
дополняющая саму 

выставки, название ко- 
— «Музыка и фотогра-

Здесь представлены и кон
верты грампластинок, оформ
ленные литовским мастером, 
и около тридцати фоторабот, 
выполненных, в основном, в 
жанре портрета. Особенно за
поминаются, например, такие 
из них, как «Тетя Гелена», 
«Шестнадцатилетняя», «При
мадонна», «Мать и сын».

Вот уже 50 лишним лет
Свердловское среднее профес
сионально-техническое учили
ще Н? 124 готовит кулинаров. 
Учебно-материальная база учи
лища все время пополняется. 
Оно оснащено прекрасными.
современными кабинетами
линарии, 
зиологии

спецтехнологии.
питания,

иу- 
фи-

ния, санитарии,
товароведе- 

продпродук-
тов и другими. Кроме занятий 
в кулинарной лаборатории, 
учащиеся проходят практику в 
лучших столовых, кафе и рес
торанах, как «Малахит», «Кос
мос», «Большой Урал».

А вот недавно был организо
ван в училище областной кон
курс профмастерства на зва-

Каждый кондитер — участник 
конкурса должен был пригото
вить праздничный бисквитно
кремовый торт с наполнения
ми, пирожное «Буше» с масля- 
нь-м кремом, глазированное по
мадой, выполнить творческое 
домашнее задание и его защи
тить. Кондитеры должны были 
проявить художественный вкус, 
фантазию, стремление внести 
новое в приготовление и 
оформление изделий, а также 
показать ооганизацию своей 
работы. Судило конкурс жюри 
под председательством Л. П. 
Шестаковой, старшего инжене
ра ГУНО, состоящее из А. С. 
Кузлинчук, кондитера-экспе
риментатора бисквитной фаб
рики, Т. И. Борисовой, заме
стителя начальника кондитер
ского цеха ресторана «Боль
шой Урал». С. А. Пригаро, на
чальника кондитерского цеха 
нафе «Киев», и Е. Скуратовой, 
инструктора обкома В.ПКСМ.

1 место заняла учащаяся 
Свердловского СПТУ № 124 
Светлана Ткаченко, 2-е — уча
щаяся Первоуральского СПТУ 
№ 127 Марина Свяжина. 3-е ме
сто у учашейел Нижнетагиль
ского СПТУ № 126 Валентины 
Шилобод. Сколько умения, люб
ви к своему делу показали де
вушки-победительницы. Много
му научились и те, нто не за
нял пока призового места. Не 
беда: все впереди. Радостно и 
с гордостью смотрят настагни- 
ки на своих счастливых уче
ниц. Светлану Ткаченко, заняв
шую первое место, готовили 
опытнейший преподаватель по 
спецтехнологии Р. Н. Быкова и 
мастер производственного обу
чения Е К. Кузьмина. Это и их 
победа.

А. Изм оденов: Во первых, 
на мой взгляд, они будут 
проходить в состоянии апа
тии населения. И наша ра
бота в высшем органе вла
сти —’ не дает оснований оп
тимистично смотреть в бу
дущее.

Второ^. Будет тяжело про
водить выборы сразу в не
сколько Советов, особенно — 
в сельских районах области; 
там живет наименее инфор
мированная часть населения. 
(Поэтому целесообразнее бы
ло бы, конечно, проводить 
выборы в разное время — 
сначала в республике, а по
том на местах).'

И третье. Мы сформирова
ли не тот образ народного 
депутата к нынешним выбо
рам. Особенно постарался в 
этом наш партийный и со- 
-етский актив, который пред
ставляет народного депутата 
как толкача и доставалу, и 
уже навязал этот образ из
бирателям.

А. Захаров: Я думаю, что 
эти выборы будут не менее 
накаленные по страстям, чем 
выборы прошлой весной. Се
годня очень важно и для ко- 
м ндно административной си
стемы, и для прогрессивных 
сил—захватить места в рес
публиканском и местных 
Советах. От того, кто побе
дит, зависит многое: если 
опять руководители пред- 

I приятий, которые и сейчас 
I носят депутатские значки, то 
мало что изменится в нашей 
повседневной жизни.

И. Прудников: Если мы 
сформируем такую власть на 
местах,, которая, будучи под
креплена Законом о самоуп
равлении, будет иметь ре
альную политическую и эко
номическую силу, ' то без
граничная власть партаппа
рата кончится. Партия и Со

веты будут мирно сосущест
вовать. Поэтому я жду от 
выборов очень многого. 
Обидно, если люди, которые 
могут работать в Советах, 
равнодушно отнесутся к вы
борам. Это страшно! Опять 
будем тогда набирать по 
разнарядке, уговаривать... 
Опять дадут «почетный депу
татский статус» хозяйствен
ным руководителям местно
го масштаба!

И еще: не должно быть 
противопоставления комму
нистов и беспартийных, не 
должно быть никакой дис
криминации последних. У 
нас — «единый блок»! Та
ким он и должен выступать 
в ходе предвыборной борь 
бы.

В. Бирюков: Нам нужны 
помощники! Чтобы заработа
ла вся «вертикаль» — от де
путатов Верховного Совета 
СССР до депутатов сельско
го Совета. Вот этого я и 
жду от выборов. Потому что 
пока — горстка народных 
депутатов взяла на себя груз 
наказов, который, по идее, 
должен равномерно распре
делиться по всей структуре 
органов Советской власти, 
сверху донизу. И вот это 
как раз и должно произой
ти в результате новых вы
боров. А пока — мы зава
лены письмами, телеграмма
ми, звонками. Необходимо 
все-таки разграничение фун
кций Советов разных уров
ней!

Л. Кудрин: Я к нынешним 
выборам отношусь пессимис
тически. Для этого есть все 
признаки. «Большевики» от
носятся сейчас к обстоятель
ствам утилитарно, т. е. они 
пытаются извлечь из них 
все полезное не для наро
да, а для себя, для партии. 
Реальных сдвигов в лучшую 
сторону поэтому не будет.

Сколько ждать обещанного
Многие читатели газеты «На смену!» выписывают также и 

латвийскую «молодежку». В нашей редакции раздается много 
звонков с одним и тем же вбпросом: почему подписчики до 
сих пор не получили ни одного номера «Советской молодежи» 
за этот год?

С. АНДРЕЕВ, 
Свердловск.

Агитпоезд «Молодогвардеец»

КУРС - НА СЕВЕР ОБЛАСТИ
Агитпоезду ЦК ВЛКСМ «Молодогвардеец» в апреле 1990 

года исполнится 12 лет. «Красный эшелон», как его привыкли 
называть сибиряки, провел немалую работу среди молодых 
нефтяников, газовиков, железнодорожников, геологов, строи
телей Тюменской, Томской, Свердловской областей, угледо
бытчиков КАТЭКа и ЭТЭКа, шахтеров Кузбасса.

Агитпоезд ЦК ВЛКСМ «Молодогвардеец» неплохо осна
щен и оборудован для работы. Он состоит из 12-ти вагонов, 
переоборудованных в соответствие с их назначением и вклю
чает в себя: вагон-клуб, видеотеку, вагон-игротеку, два ваго
на-гостиницы для пропагандистско-художественных групп, ва
гон-кафе, вагон-штаб, жилой вагон для постоянного личного 
состава, вагон-школу комсомольского актива, вагон-лекторий, 
бытовой вагон. Здесь созданы почти все необходимые усло
вия для жизни, деятельности экипажа и членов пропаганди
стско-художественных групп. Чувствуем себя как дома.

Ежегодно в работу агитпоезда ЦК ВЛКСМ «Молодогвар
деец» вносят свой вклад сотни посланцев союзных и автоном
ных республик, краев и областей страны, специалисты, дея
тели науки и культуры. С их участием агитпоездом проводятся 
массово-политические и культурно-шефские мероприятия, ока
зывается практическая помощь.

С 22 января по 7 февраля этого года агитпоезд ЦК 
ВЛКСМ «Молодогвардеец» совместно с Управлением Сверд
ловской железной дороги проводит специальный рейс по се
веру Свердловской области. Нынешний маршрут агитпоезда 
пролегает по городам и станциям 22—23 января — Егоршино, 
24-25 — Алапаевск, 26-27 — Серов, 28-29 — Краснот.урь- 
инск, 30-31 — Карпинск, 1-2 — Недель, 3-4 — Северо
уральск, 5-6 — Верхотурье, 7 — Свердловск. В лекторско- 
пропагандистскую группу вошли А. И. Рябов — доктор фи
лософских наук, профессор кафедры научного социализма и 
политологии Московской высшей партийной школы, В. М. 
Сырых — кандидат юридических наук, старший научный со
трудник Института советского законодательства, Ю. Я. Те- 
решенко—кандидат исторических наук, старший преподаватель 
МГУ им. Ломоносова, А. Е. Якушкин — кандидат экономи
ческих наук, старший преподаватель МИНХ им. Плеханова.

Творческие коллективы представлены ансамблем танца 
«Русь» Воронежского ДК железнодорожников им. К. Марк
са, лауреатом премии Воронежского комсомола имени Васи
лия Кубанева, вокально-инструментальным ансамблем «Иск
ра» ДК «Современник» города Ангарска Иркутской области. 
Активное участие в проведении общественных приемных, кон
сультаций, встреч, в оказании практической помощи будут при
нимать специалисты-медики (офтальмолог, нарколог, гине
колог, педиатр, сексопатолог). Также в составе агитпоезда ра
ботают юристы, работники сферы бытового обслуживания го
рода Свердловска.

А пока идет подготовка к встрече агитпоезда на Свердлов
ской земле, готовятся к работе и члены пропагандистской 
группы и творческие коллективы агитпоезда.

С. СПИВАКОВ, 
руководитель группы политического информирования 

агитпоезда ЦК ВЛКСМ «Молодогвардеец».

Андрей Пьянков и Вера Шевелева учатся 
на втором курсе Свердловского электротех
никума. связи. Нравится им своя будущая 
профессия, поэтому с удовольствием зани
маются они в классах техникума, где изу

чают основы специальности. Немало у Анд
рея и Веры комсомольских забот, но они 
нисколько не мешают занятиям.

Фото В. ЯКУБОВА.

По телефону мы связались 
с редакцией газеты. Ее со
трудники также обеспокоены 
сложившейся ситуацией. Со 
своей стороны они просили 
передать своим читателям в 
Свердловске, что газета вы
ходит регулярно. По словам 
наших коллег из Риги, это 
«тихий» саботаж некоторых 
солидных организаций. В 
частности, с наступлением но
вого года органы снабжения 
не смогли обеспечить риж
скую типографию нужным 
количеством бумаги. А, как 
известно, количество под
писчиков у латышской «мо
лодежки» выросло с менее 
чем полумиллиона до 750 ты
сяч (в розницу эта газета не 
поступает). Причем, в основ

ном, за счет других регионов 
страны. Журналисты «Со
ветской молодежи» уже вы
сказывали на стра.ницах 
«Комсомолки» свои предло
жения по печатанию части 
тиража в крупных городах 
Союза, как это делается с 
центральными газетами. 'Это 
бы сняло нагрузку с типо
графии в Риге. Но пока эти 
предложения так и остались 
предложениями.

А перебои с печатанием 
газеты породили перебои в 
«Союзпечати». Вот и полу
чается, что первый номер га
зеты «Советская молодежь» 
к подписчикам в Свердловске 
и области пришел только в 
начале этой недели.

СПИД наступает
Сколько всего больных СПИДом зарегистрировано на сегод

ня? И появились ли они в Свердловске?
гт „ „ К- ПОГОДИН.Ио данным Всемирной ор- По данным на конец ок- 

ганизации здравоохранения в тября прошлого года в Со- 
декабре минувшего года бы- ветском Союзе зарегистриро- 
ло отмечено 5.434 новых Фано 12 больных СПИДом, 
случая заболевания синдро- 10 из них уже умерли, и 
мом приобретенного иммуно- 338 носителей вируса имму- 
дефицита. Всего же на 31 нодефицита. В сравнении с 
декабря 1989 года в мире 1988 годом это количество 
зарегистрировано 203.599 увеличилось в десять раз. 
больных СПИДом. в Свердловске случаев за-

Наиболее активно болезнь болевания СПИДом на сегод 
распространяется на афри- няшний день не обнаружено, 
канском и американском Продолжают работать лабо- 
континентах, где выявлено ратории по анонимному об- 
соответственно 38.248 и следованию на СПИД. Так. 
134.539 больных, в том чи- в одной из них на улице Че- 
еле в США — 113.211. В люскинцев за прошедшее со 
Европе их число составляет дня открытия лаборатории 
"3.576 человек, в Азии — время было обследовано свы- 
494, в Океании — 1.742. ше 1200 человек.

Не только на зарплату аппарата
В последнее время в печати публикуются сообщения о том. 

мак тратятся партийные, комсомольские взносы, деньги Дет
ского фонда и других. Но почему-то стороной обхелят проф
союзные взносы Мы привыкли говорить — на нужды народа 
А на самом деле?

В. БУРКИН.

Заведующий финансовым отделом облсовпрофа 
Е. ЧЕБЫКИН:

— Обсудим итоги только 
что закончившегося года. Из 
62 миллионов -рублей проф
союзных взносов около 6 
процентов направлено в 
ВЦСПС на проведение цент
рализованных мероприятий. 
Почти четыре пятых собран
ных взносов — остаются в 
профсоюзных комитетах 
предприятий, -организаций, 
учреждений.

14,5 процента (без -малого 
девять миллионов рублей) 
поступают в распоряжение 
облсофпрофа. Как же рас
ходуются эти деньги? 
На зарплату аппарата — 
0,3 процента. На хозяйст
венное содержание Дома 
союзов и автотранспорта 
облсовпрофа и 20 обкомов 
профсоюзов — полпроцента. 
На финансирование област

ного совета Всесоюзного доб
ровольного физкультурно- 
спортивного общества — 5.8 
процента (3,6 миллиона 
рублей).

Кроме этого более трех 
процентов (почти два мил
лиона рублей) — это финан
совая помощь профкомам 
предприятий, организаций, 
учреждений. Один процент 
(640 тысяч рублей) — со
держание межсоюзного Дома 
культуры имени Ф. Дзер
жинского. Менее процента 
идет на реконструкцию и ре
монт областных здравниц. 
Оставшиеся деньги — на 
проведение выставок, фести
валей, концертов и других 
культурных, спортивных ме
роприятий.

Ведущий рубрики 
Б.. ЯРКОВ, 

телефон 56-17-70.
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НА СМЕНУ!
Прошу слова

ЗАБЛУДИЛИСЬ
В ТРЕХ... СЛОВАХ
Жители микрорайона «Ком- 

сомольский-2» Кировского рай
она на собрании по месту 
жительства выдвинули своих 
кандидатов в народные депу
таты сразу по нескольким из
бирательным округам — рай
онного. городского и област
ного Советов.

Однако члены городской и 
районной избирательной ко
миссий признали выдвижение 
в районный и городской Со
веты недействительным. Свое 
рещение они обосновали тем. 
что собрание избирателей 
данного избирательного окру
га не имеет права выдвигать 
кандидатов одновременно по 
нескольким избирательным 
округам, а может это делать 
только по одному избиратель
ному округу. В подкрепление 
этого аргумента члены ко
миссии сослались на якобы 
данное им разъяснение по те
лефону Прегидиумом Верхов
ного Совета РСФСР. Но, как 
известно, слова к делу не 
пришьешь, а письменных до
казательств пли официальных 
инструкций члены избира
тельных комиссий предста
вить не смогли.

На территории микрорайо
на «Комсомольский-?» на
ходится восемь районных, 
три городских и один област
ной избирательный округ 
Лё 46. Общее количество заре
гистрированных участников 
собрания, проживающих в 
.микрорайоне «Комсомоль- 
ский-2», т. е. на территории 
областного избирательного ок
руга, составило 192 человека. 
Для правомочности собрания 
по Закону о выборах требу
ется присутствие не менее 
150 избирателей. Однако, по 
логике членов избирательных 
комиссий, собрание является 
неправомочным, т. к. 192 уча
стника его проживают в раз
ных избирательных округах 

Моя Родина — СССР

ДЕТСКИЙ ДОМ ЭДИТЫ ПЬЕХИ
Ленинград. На записку из залп: «Нак вы пользуетесь 

своей популярностью? » — народная артистка СССР Эдита 
Пьеха с улыбкой ответила: «В мирных цепях». Справедли
вость зтих слов могут подтвердить воспитанники ленин
градского детского дома Л5 53. Для них певица — не 
просто эстрадная звезда, а свой человек и даже партнер 
по сцене. Вместе выступали они, например, перед кол- 
хекти~ом универмага «Гостиный двор», который помог в 
приобретении зимней одежды для ребятишек, а сейчас на- 
м^чают поездку в латвийский город Елгаву. Здесь на за
воде микроавтобусов продали детдому по льготной цене 
машину «РАФ». Ответным даром обещан концерт.

— С этим домом подружилась я несколько лет назад. 
Однажды привезла сюда игрушки, поговорила е ребятами 
и почувстеогала, как отзывчивы они на человеческое теп
ло, как обездолило их сиротство при живых родителях.

Сама Эдита, чье детство прошло во Франции и Польше, 
в четыре года потеряла отца — шахтера по профессии, 
умершего совсем молодым, жизнь не баловала ее, и всего 
она научилась добиваться сама. Отправившись после лицея 
на учебу в Советский Союз, она навсегда связала свою 
судьбу с Ленинградом.

— Признаться, я не очень люблю слово «милосердие», 
мне больше плавится «человечность», — говорит певица. — 
И весь мой «бизнес» заключается в том, что я сама звоню 
или иду в разные ответственные кабинеты, когда дирек
ция детского дома уже исчерпала возможность что-то раз
добыть для своих подопечных.

Недавно Эдита Пьеха возвратилась из концертной по
ездки по Соединенным Штатам Америки. Встречалась е 
теми, кто в разные годы покинул нашу страну, рассказы
вала о ленинградских новостях, вспоминала и про своих 
подшефных. Каково же было ее изумление, когда спустя 
несколько дней ей вручили большую сумму с просьбой 
передать детскому дому деньги.

О. СЕРДОБОЛЬСКИЙ, 
корр. ТАСС.

НА СНИМКЕ: Эдита Пьеха со старшеклассниками из 
детского дома.

(Фотохроника ТАСС).

городского и районного Сове
тов, а, следбвательно, по 
каждому отдельно взятому 
избирательному округу кво
рума в 150 человек не наби
рается.

На чем основано рассужде
ние членов избирательных 
комиссий? На своеобразном 
толковании Закона о выбо
рах народных депутатов. Они 
считают, что избиратели, про
живающие па территории 
данного избирательного окру
га, могут выдвигать канди
датов в депутаты только по 
этому округу, в другие же 
избирательные округа выдви
жение кандидатов недопусти
мо. Поясним эту лргпку на 
конкретном примере. По мне
нию членов комиссии, избира
тели. прогнивающие на тер
ритории областного избира
тельного округа Лё 46, могут 
на своем собрании выдви
гать кандидатов только по 
этому округу, а по соседним 
округам ЛёЛё 62—68 районно
го Совета и по избиратель
ным округам Лё 100—102 
городского Совета выдвигать 
кандидатов не имеют права. 
Необходимо, уверяют члены 
комиссий, при выдвижении 
кандидатов по каждому ок
ругу собирать каждый раз по
вое собрание избирателей в 
количестве не менее 150 че
ловек. проживающих на тер
ритории данного округа. Од
нако в -Законе о выборах нет 
пи одного положения, опреде
ляющего именно такой по
рядок выдвижения кандида
тов.

На чем же споткнулись чле
ны избирательных комиссий 
в своей трактовке данного 
Закона? Ими допущена логи
ческая ошибка, называемая 
подменой понятий. Они пута
ют условия правомочности 
собрания с содержанием его 
конкретных правомочий. По 
ведь это — не одно и то же.

Условия правомочности соб
рания таковы: 1) наличие не 
менее 150 человек; 2) про
живание втих 150 избирате
лей на территории одного и 
того <ке избирательного ок
руга, например Лё 46. Содер
жание же правомочий озна
чает право собрания выдви
гать кандидатов по избира
тельным округам, находящим
ся па территории соответст
вующего Совета.

Таким образом, собрание 
жителей микрорайона «Ком- 
сомольский-2», набрав 192 че
ловека. т. о. являясь право
мочным. имело право выдви
гать своих кандидатов по 
различным избирательным 
округам, находящимся на 
территории местных Советов 
любого уровня — районного, 
городского и областного.

Ошибку членов комиссий 
могкно выявить и другим спо
собом. Как известпо. трудо
вые коллективы выдвигают 
своих кандидатов сразу по 
нескольким избирательным ок
ругам. а пе только по тому, 
на территории которого онп 
находятся.

Надеемся, что члены изби
рательных комиссий пе под
вергают сомнению реальность 
данного политико - правового 
принципа, а стало быть, п 
не будут настаивать па своем.

Кстати, если предположить 
правоту их утверждения о 
еепрпвомерности собраний 
избирателей по месту житель
ства выдвигать кандидатов 
в депутаты по разным окру
гам, тогда они должны, чтобы 
быть последовательными, от
казать в этом праве и обще
ственным организациям.

Почему же из этого пра
вила исключены собрания 
избирателей по месту жи
тельства?..

И. ЧАРИКОВ.
Свердловск.

Жму руку 
газете 
«На смену!»

Как формируется общест
венное мнение? Я думаю, 
если заглянуть в «кухню» 
этого процесса, то обнаружит
ся, что он никак не менее 
сложен, чем. скажем, процесс 
преобразования энергии в 
атомном реакторе. Наверное, 
отдельные мнения, подобно 
элементарным частицам, как- 
то сталкиваются и взаимодей
ствуют друг с другом, обра
зуя «цепи молекул», которые, 
по закону снежного кома, 
разрастаются в нечто боль
шое, называемое обществен
ным мнением. И пресса, на
верное, что-то вроде такого 
реактора, «технического уст
ройства» для ускорения всех 
этих процессов, которые в ес
тественных условиях протека
ют медленнее и с отклонения
ми.

Но — это так, для запева. 
К вопросу о том, что чем 
больше мы получаем в редак
ции откликов, тем общест- 
веннее мнение, которое в ито
ге образуется. Конечно, жур
налисты. готовившие публи
кацию «На трезвую голову» 
(4.01.90), не претендовали 
на истину в последней ин
станции. И хорошо, что чи
татель Лариса В. решила с 
ними (пли с нами?) поспо
рить и написала: «Я считаю, 
что стихийный бунт, имев
ший место в Свердловске 29 
декабря, вызван нс провока
циями, а усталостью и отчая
нием. И пе толпы, а народа». 
Дельное замечание, однако 
не опровергающее сказанного 
в газете: «бунт», а точнее, 
«волнение» людей действи
тельно было стихийным, что 
по мешает ему быть исполь- 
зованпым п направленным в 
определенное русло, как оно 
и происходило.

Интересные письма пришли 
и по поводу политического 
рипга В. Ярин — Л. Кудрин. 
(5.01.90). Свердловчанка С. 
Кашкипа выражает удовлет
ворение отсутствием в публи- 
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кации фальши и лицемерия. 
Понятно, что в этом заслуга 
не только автора, но и участ
ников ринга, которые были 
предельно искренни. И я поз
волю себе не согласиться с 
мнением С. Пашкиной о том. 
что В. Ярин, в отличив от 
Л. Кудрина, склонен вилять 
в своей позиции. Мне просто 
кажется, что дело сложнее. 
Компромисс в политике — 
не редкость, а часто — сред
ство достижения цели. В чем 
избирательница усматривает 
непоследовательность депута
та? В выборе цели? Тогда 
она права. Или в выборе 
средства? Тогда это — так
тический момент.

Еще одно читательское 
письмо: «Я давно присматри
ваюсь к вашей газете «На 
смену!», по будучи далеко н» 
комсомольского возраста, как 
истинный уралец, долгое вре
мя выписывал «Уральский 
рабочий». Газета эта тоже 
улучшилась, особенно когда 
выходит под редакцией зам. 
редактора. Но когда там не 
оказалось речи К. Н. Ельци
на па 2-м Съезде народных 
депутатов, я потерял к ней 
уважение и подписался на га
зету «На смену!». Вас 
хочется сравнить с телевизи
онной программой «Взгляд» 
или газетой «АпФ».

НАм. конечно, лестно, что в 
лпце М. Снедкова мы приоб
рели пового. разделяющего 
пашу позицию подписчика 
Хотя, лично с моей точки зре
ния. галета «Уральский рабо
чий» интересна по-своему, и я 
не перестал ее выписывать в 
новом году.

Вот уя; о чем действитель
но приходится сожалеть — 
так это о том. что почти нет 
откликов па острые публика
ции по политической темати
ке от наших молодых читате
лей. А хотелось бы иметь 
обратную связь с ними пона- 
дежнее и посерьезнее.

Обзор писем подготовил
С. МАТЮХИН.

Раздался телефонный звонок. 
Поднял трубку и услышал хо
рошо знакомый голос своего 
бывшего однополчанина и дру
га Виктора Евстигнеевича Шу- 
лятьева. «Ты мне нужен», — 
сказал он коротко.

У него открылась рана 47- 
летней давности. Со мной то 
же самое было четыре года 
назад, знаю не понаслышке, 
чем это грозит. Рана не пустя
ковая: в одном из боев за Ста
линград он был тяжело ранен 
в правое бедро и стал на всю 
жизнь инвалидом.

Острый сигнал

А чем 
поможет 
инвалид?
— Сейчас был в 24-й поли

клинике, — сказал друг. — Хи
рург Фролова еле отпустила. 
Мол, немедленно должен лечь 
в больницу на лечение. Приш
лось уговорить: я ведь сейчас 
пока один, жена лежит в боль
нице... Прошу тебя, разведай 
обстановку в окружном госпи
тале для инвалидов и участни
ков войны, там все-таки люди 
одного возраста, да и своя 
братва.

С ходу я сделал попытку 
пробиться к начальнику госпи
таля Семену Исааковичу Спек
тору, но на пути появилась мо
лодая статная секретарша. Око
ло нее стоял инвалид-калека 
на деревянной ноге, приехав
ший с периферии. Жалобно 
просился на прием.

— Напишите заявление, — 
говорила ему секретарша. — 
Возможно, в августе 1990 года.

— До того времени я умру,— 
сказал инвалид..

Конечно, мне нечего было и 
мечтать попасть на прием.

...В вестибюле на столе ле
жали списки находящихся на 
лечении в госпитале. Посмот
рев на них, я увидел фамилию 
Зайков. Не тот ли, которого я 
знал во времена боев в Сталин
граде? Но оказалось — нет. 
Зайков Яков Израилевич — 
директор хлебозавода № 6
Свердловского хлебокомбината.

На вопрос о том, принимает 
ли госпиталь и гражданских 
лиц, секретарь ответила: «Да, 
тех, кто нам помогает».

Так вот за какие заслуги та
кой почет и уважение! Вот по
чему такие люди занимают ме
сто ветеранов войны. Тех, чья 
жизнь не сегодня-завтра мо
жет оборваться!

Считаю: при городском ко
митете совета ветеранов вой
ны надо создать группу по 
контролю за работой нашего 
госпиталя.

В. КОЗЛОВСКИЙ, 
ветеран войны.

Милосердие

НЕ ОСКУДЕЕТ
РУКА ДАЮЩЕГО

Почти 100 миллионов руб
лей выделяет в 1990 году Со
ветский фонд мирз на реали
зацию социальных программ. 
Средства пойдут на оказание 
помощи инвалидам Великой 
Отечественной, создание цент
ров восстановительной тера
пии для воинов-интернациона
листов, предоставление льгот 
вдовам и сиротам. Это ново
годнее решение согреет серд
ца многих нуждающихся в 
заботе и сострадании.

Долгое время мы иронизи
ровали над рождественскими 
подарками, бесплатными обе
дами для бедных, благотвори
тельными концертами. Сегод
ня мы возрождаем эти гуман
ные традиции, стремясь сде
лать обездоленных хоть не
много счастливее. Пожалуй, 
впервые в нынешние новогод
ние дни так тесно слились 
праздничность и доброта, за
бота о собственном веселье 
и нуждах незнакомых людей.

В этом убеждают даже не
многословные сообщения 
ТАСС, полученные из многих 
городов и сел страны. Не 
манна небесная, а самолет с 
яблоками, виноградом, лимо
нами для детей-сирот от тад
жикского кооператива «Новый 
свет» опустился в Ленинграде. 
В самом Душанбе организуют
ся бесплатные обеды для 
нуждающихся. Веселое пред
ставление «В гостях у кота 
Леопольда» собрало детей-си
рот и ребят из малообеспе
ченных семей во Дворце мо
лодежи в Москве. Рейсы ма
шин с надписью «Милосердие» 
дали начало новогоднему цик
лу добрых инициатив в Лат
вии: ярмаркам, сбору одежды 
и пожертвований на подарки 
многодетным семьям и оби
тателям домов для детей и 
престарелых. Полсотни Дедов 
Морозов с нехитрыми дарами 
появились в школах-интернатах 
Харьковской области. Это доб
ровольная акция артистов ме
стных театров.

Вся страна и многие зару
бежные жители стали зрите
лями и участниками невидан
ного рождественского телема
рафона, начатого Детским 
фондом имени В. И. Ленина 
7 января. 24-часовая програм
ма привлекла внимание к 
деятельности фонда, пригла
сила к участию в его меро
приятиях,

— Дети — конечно, первая 
и главная забота общества. Но 
ие только они нуждаются в 
помощи. Самый молодой все
союзный фонд — милосердия 
и здоровья — в обращении к 
трудовым коллективам, орга
низациям, соотечественникам 
за рубежом напомнил, что в 
нашей стране 1,0 миллионов 
пожилых и инвалидов — оди
ноки, более 700 тысяч чело
век нуждаются в постороннем 
уходе. Призвав всех, кто близ
ко к сердцу принимает чу
жую боль, принять участие в 
движении милосердия, учре
дители добровольного фонда 
подчеркнули, что перестройка 
помогает вернуться к подлин
ным идеалам социализма — 
строя, обращенного к челове
ку.-

Бескорыстный порыв мил
лионов граждан, пришедших 
на помощь народу Армении, 
пострадавшему от землетря
сения, раскрыл огромную си

лу человеколюбия и добро
ты — чувств, которые мы по
рой стеснялись показывать. Но 
разве нужно ждать несчастий, 
чтобы проявить активное со
страдание? Наше мировоззре
ние меняется, привлекая нрав
ственную силу общества, гу- 
манизм, заложенный в каж
дом из нас, к решению самых 
жгучих проблем.

Стремлением облегчить по
ложение нуждающихся дикту
ются решения самых разных 
организаций. Совет Министров 
Казахстана выделил из рес
публиканского бюджета до
полнительно 15 миллионов 
рублей для доплат к пенсиям. 
Небольшой коллектив завод
ской многотиражки Старокра- 
маторского машиностроитель
ного завода перевел на счет 
местного доме ребенка 9 
тысяч рублей, вырученных от 
продажи специального выпу
ска газеты «Позиция». Еще 
один показательный факт: на 
нужды здравоохранения реши
ли перечислить часть партий
ных взносов коммунисты су
достроительного завода имени 
Ленинского комсомола в Ком
сомольске-на-Амуре, исполь
зуя право распоряжаться до
лей партийных взносов само
стоятельно.

Как видим, многое можно 
сделать своими силами, не 
дожидаясь организующей ро
ли специальных фондов. Пет
ропавловская жестяно-баноч
ная фабрика стала выпускать 
кухонные наборы со специаль
ной символикой. Они стали на 
полтинник дороже, но поку- 
петели не обижаются: надбав
ка идет на благотворительные 
цели. В Рыбинске организова
ны бесплатные обеды для ма
лообеспеченных, начал работу 
телефон «Доброта». Центр 
социального обеспечения от
крылся в городе Ош в Кирги
зии.

Едва ли профсоюзы и тру
довые коллективы называют 
свою деятельность благотвори
тельной. Тем не менее многие 
акты социальной помощи, ока
зываемой ими, направлены 
именно на благо других. Со
вет трудового коллектива ав
токолонны в Мончегорске 
передал микроавтобус «РАФ» 
многодетной семье водителя. 
Профком и совет трудового 
коллектива электромеханиче
ского завода в Мордовии уч
редили прибавку к пенсиям 
своим бывшим работникам. 
10 тысяч пар обуви решил пе
редать бесплатно домам пре
старелых коллектив советско- 
западногерманского пред
приятия «Ленвест». Дополни
тельную помощь ветеранам, 
инвалидам, вдовам началК ока
зывать предприятия Ревды, 
Первоуральска, Нижнего Та
гила.

Добро заразительно, счита
ет академик Д. С. Лихачев, 
Цепная реакция актов мило
сердия, охватившая все слои 
нашего общества, подтверж
дает правоту председателя Со
ветского фонда культуры, на
родного депутата СССР. Бу
дем надеяться, что «вирус 
добра» останется со временем 
единственным, поразившим вы
здоравливающее ,от равноду
шия общество. Это время мо
жет приблизить каждый из 
нас.

Л. ЕРМАКОВА, 
обозреватель ТАСС.

«Высоко взлетишь — низко опустишься» —эта лакированная 
Фраза из репертуара гадалок вспоминается каждый раз, когда 
узнаю о неожиданном дисциплинарном провале в коллективе, 
который до Недавнего времени считался передовым. Офицеры, 
которых еще вчера называли опытными и талантливыми, стано
вятся похожими на новогоднюю елку: взысканиями, как игрушка
ми. обвешаны.

Откуда берутся эти неожиданные виражи в дисциплине? Где 
корень зла? На этот вопрос многие отвечают однозначно: дело я 
неуставных взаимоотношениях, которые скрываются до поры до 
времени и которые офицеры, в силу своего неумения или неже
лания работать, не могут искоренить. Но задумывались ли вы 
над тем, почему офицеры, профессионалы своего дела, оказыва
ются порой, мягко говоря, растерянными перед внезапно про
явившимся «неуставняном»? Откуда он взялся?

Н
А ЭТУ тему и разгова
ривал я в одной из ча
стей с капитаном Алек
сандром Хромченковым. Слу

жебные коллизии не обошли 
его стороной: были и успехи, 
и неудачи. Сейчас у Хромчен- 
кова — полоса везения. Есть, 
конечно, в роте дисциплинар
ные проступки, нс в сравне
нии с другими подразделения
ми дела здесь идут отлично. 
Уверен ли капитан в том, что 
сможет сохранить этот баланс?

— Не знаю, — честно при
знался он. — Сюрпризы под
чиненные преподносят то и 
дело. Недавно, например, Хо- 
шенко в самоволку удрал. 
Он, конечно, наказан, хотя 
депо не в этом, В чем? А в 
том, чтобы человек искренне 
раскаялся в совершенном, 
чтобы извлек урок для себя. 
Я говоою о том раскаянии, 
которое выражается не в сло
вах, а в поступках. А для это
го нужно воемя.

— И, видимо, комплекс 
мер?

— Безусловно. Я лично де
лаю ставку на интенсификацию 
учебного посесса. авторитет 
сержантов и б''ов«топть бю
ро ВЛКСМ. Похвастаюсь- наша 
рота была единственной на 
недавнем марш-броске, что 
прошла сорок километров без 
«растяжки», без «потерь» и с 
песней.

— Песня после такого мар
ша?

— Она была просто необ
ходима. Она подчеркнула: мы 
еще и не то можем,

— А дисциплина тут при 
чем?

— После службы, да и во 
время нее каждый старается 
рассказать о своих «подви
гах», каждый чем-то гордит
ся. Одни перечисляют, сколь
ко раз ходили в «самоволку», 
другие — сколько раз обма
нывали бдительность старши
ны. А мои скажут, что пели 
песни после сорокакилометр-о- 
вого марша. Этим гордиться 
можно, потому что не всяко
му под силу такая выносли
вость.

— Повышение авторитета 
сержантов, видимо, объясня
ется их самостоятельностью?

— Совершенно верно. Я но 
опекаю сержантов по мело
чам, они чувствуют себя 
командирами.

— А что значит «боеви
тость бюро ВЛКСМ»?

— В последнее время такие 
слова вызывают ироническую 
усмешку. Но я, представьте, 
уверен, что эта молодежная 
организация все-таки имеет 
немалый резерв возможно
стей. Главное — освободить 
ее от лишней опеки. Это не 
просто слева. Мой принцип. 
В моем подразделении ком
сомол работает. При разборе 
персональных дел, например, 
комсомольцы говорят с про
винившимся не по бумажке,

Исследуем проблему

Скованные одной цепью
написанной замполитом, а от 
своего имени, высказывают 
свое мнение. Разгильдяям да
ется хороший урок.

— Видимо, не всем, раз у 
вас еще есть «самоходчики»,

— Не всем. Что же касает
ся Хощенко, то это как раз 
тот случай, когда нарушение 
можно было предвидеть и 
предупредить. Здесь недора
ботка моя и старшего лейте
нанта Филатова.

— А разве есть нарушения, 
которые невозможно предви
деть?

— Предвидеть можно все. 
Предпринять что-то действен
ное возможно не всегда. 
Представьте, что в вашей ро
те служит солдат, который не 
умеет читать и писать. Внеш
не он не нарушает дисципли
ну, всегда аккуратен, собран. 
Но есть у него и другая сто
рона: провожая его на служ
бу, мулла дал наказ быть 
старшим а коллективе среди 
мусульман. Этот солдат в ро
те сосредоточивает значитель
ную власть в своих руках, его 
приказания безропотно вы
полняют земляки, даже те из 
них, кто прослужил вдвое 
больше. Представьте, что вы, 
командир роты, узнаете, что 
этот солдат настраивает зем
ляков против сержантского 
состава — советует им не вы
полнять некоторые приказа
ния. Как вы поступите? Нака
зать? Прочитать лекцию на 
атеистическую тему? А ведь 
рота —живой организм, и лю
бой непорядок в этом орга

низме грозит серьезными 
обострениями.

— Вы какую-то раннефео
дальную картину нарисовали. 
Мы ведь говорим о солдатах 
двадцатого века, а не о яны
чарах времен Сулеймана. Не
грамотность, власть муллы, 
иерархическая подчиненность.

—' Не торопитесь с вывода
ми. Лучше познакомьтесь с 
Байдалом Ашировым. Это о 
нем я говорил. Прослужил 
год, до армии мясо рубил. 
Это предварительная инфор
мация.

Р
ЯДОВОЙ Байрал Аши
ров оказался* парнем 
симпатичным. Высоко
рослый, литые плечи. Прямой 

взгляд, умные глаза. Такие 
нравятся девчонкам. «Навер
няка в школе записками за
брасывали», — невольно по
думалось, но вдруг я понял, 
что вряд ли таксе могло 
быть — ведь он неграмотный.

— Вы в самом дейе не уме
ете читать и писать?

— Не умею.
Я даже вздрогнул от неожи

данности — настолько четко 
\ Байрал ответил по-русски, без 

малейшего акцента.
— Я родился и вырос в том 

районе Ашхабада, где живет 
русскоязычное население, — 
пояснил солдат. — С детства 
привык к русской речи. Впро
чем, по-туркменски говорю 
не хуже.

— Но как же так? Вы закон
чили восемь классов, учили
ще, а писать и читать не 

умеете?
— Закончить еще не зна

чит учиться.
— А свидетельство об окон

чании восьмилетки?
— Мало ли что можно на

писать в справке. Я только в 
первом классе ходил в шко
лу. Потом не стал.

— Я знаю, что у вас есть 
мать, братья старшие. Как они 
отнеслись к вашему решению 
не ходить в школу?

— Ругались. А когда приш
ло время, сами взяли в школе 
свидетельство об окончании 
восьми классов.

— За сколько же?
— Не знаю, мне не говори

ли.
— Как же вы писали заяв

ление о приеме в ПТУ?
— Мне все оформили и 

заполнили.
— А когда на работу посту

пали?
— Тоже.
— Вам нравилось работать 

рубщиком мяса?
— Очень нравилось.
— Почему?
Байрал только улыбнулся в 

ответ.
— Много зарабатывали?
— Да так. Сто—сто десять 

рублей.
— В месяц?
Байрал снова улыбнулся:
— В день.
На этот раз улыбнулся и я. 

Не видел себя со стороны, 
а жаль: наверное, улыбка бы
ла очень глупой. Я так рас
терялся, что поспешил вер
нуться к началу разговора:

— Кек же вы пишете пись
ма домой, как читаете их?

— Земляки пишут, они же 
читают.

— Не стыдно обращаться 
к ним с такой просьбой?

— Я привык.
— Жалеете, что не стали 

учиться в школе по-настояще
му?

— Да, наверное.
— А ваши старшие братья 

тоже не умеют .читать и пи
сать?

— Они. умеют. Размура да
же с красным дипломом за
кончил училище.

— Ав армии они служили?
— Конечно. Размура связи

стом, а Шамура в стройбате. 
Старшиной пришел оттуда.

По голосу Байрала чувство
валось; гордится братьями. 
Не завидует ли он им? У не
го-то сложилось по-другому.

— Байрал, вы верующий?
- Да, я мусульманин.
— Перед службой ходили в 

мечеть?
— Конечно.
— И что же говорил мулла?
— Дал напутствие служить 

хорошо, не забывать дом свой 
и веру.

— Правда, что он назначил 
вас старшим среди мусуль
ман?

Байрал пожал плечами. На 
эту тему он явно не желал 
разговаривать. Я попробовал 
подойти с другой стороны:

— Говорят, вас очень ува
жают земляки?

— Уважают.
— И гогссы выполнять ва

ши распоряжения?
— Я распоряжений не даю.
— Советуете?
— Иногда советую. Но ни

чему плохому земляков не 
учу. И сам выполняю требо
вания командиров.

Пожалуй, на этом и закон
чился наш разговор. Байрал 
охотно рассказывал о доме, о 
братьях, о том, как бросил 
школу, но едва вопросы за
трагивали службу или напут
ствия священнослужителя, 
солдат сразу замыкался.

К
АК? — поинтересовался 
Хромченков.

— Сам не пойму. А 
откуда вы узнали о напутст
вии муллы?

— От земляков его. Меня 
поразило, что молодой солдат 
разговаривает со старослужа
щими этаким приказным то
ном. Поинтересовался у них—- 
и они объяснили: таково рас
поряжение муллы.

— А откуда они узнали об 
этом? 8 вашей роте прямой 
телефон с мечетью?

— Напрасно иронизируете. 
Есть беспроволочный телефон. 
Солдаты, приезжая из отпус
ка, привозят с собой земля
кам не только фрукты, но и 
распоряжения старших. Да и 
родители к ним ездят.

— А вы не преувеличиваете 
влияния Аширова?

— Думаю, нет. Тем более, 
что мне пришлось однажды 
обратиться к нему за помо
щью. Однажды у «дембеля» 
пропали деньги. Сто рублей. 
Провели разбирательство. Без
результатно. Деньги как в во
ду канули. Вот тогда и решил 
поговорить с Аширозым. Нет, 
я был уверен, что он не брал 
их. Тем более, что сто рублей 
для него не деньги, пачкать
ся не будет. Объяснил ситуа
цию, попросил помочь найти 
вора. «Я понимаю, — сказал 
он мне, — эта кража — пятно 

на роте. Деньги найдутся». На 
следующий день солдат нашел 
сторублевку у себя в карма
не. Я к Аширову. Тот говорит 
— ничего не знает. Наверное, 
мол, он раньше плохо в кар
манах искал. Но одежду-то 
при мне проверяли. Вот так... 
И знаете, что самое страшное? 
От одного такого Аширова за
висит моя служба и моя судь
ба. Нс будет с ним конфрон
тации — служба будет нор
мальной. И наоборот.

Так закончился наш разговор 
с Александром Хромченковым. 
Но новые впечатления еще бы
ли. В одном подразделении 
солдат вызвал офицера в во
скресный день на службу уг
розой сунуть руку в трансфор. 
матор. если тот не явится. 8 
другом, нахально улыбаясь, мо
лодой солдат сказал подпол
ковнику: «Вы столько золота 
не видели, сколько л в руках 
держал». В третьем...

Не сирою, раздражают бес
конечные нападки на армию, 
когда фантов приводится мно
го, а вывод один: плохо рабо
тают командиры! Да разве я 
армии купил свидетельство об 
окончании восьмилетки и ди
плом училища неграмотный 
Аширов? Разве в армии ок 
снимал мулле. когда громко 
рапортовали о «развенчивании 
культа святсш* ’И создаеали 
потихоньку другой культ — 
культ денег? Разве в армии за- 
кладыеалмсь основы общест
венной и имущественной 
иерархии?

Здесь много можно перечис
лить подобных «разве». Мож
но затронуть и социальные 
стороны жизни современного 
офицера, профессия которого 
сейчас чуть ли не самая не
престижная — квартирные 
проблемы, высочайшая нерв
ная нагрузка, фактически не 
нормированный рабочий день 
и т. д. и т. п... Так давайте не 
будем делать из них козлов от
пущения. Проблема гораздо 
сложнее, чем мы привыкли ду
мать Цепь. которой скованы 
общество и армия, прочна — 
от этого никуда не денешься. 
Но мы ведь еще и целью об
щей связаны. Будем помнить 
об этом.

В. СИДОРИН, 
военный журналист,
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» М СМЕНУ! ®

Огоромный интерес делийцев и гостей ин
дийской столицы вызвал советский павильон 
ня прошедшей здесь ежегодной международ
ной выставке-ярмарке. Особенно много посе
тителей выставки (на снимке) интересовались

автомашинами «Аада-Самара» и «Нива». а 
также трактором «Беларусь», который выпус
кается в Индян совместно с одной из местных 
компаний.

ПОПУТНЫЙ ГРУЗ ДЛЯ «ПРОТОНА»

В нашем выпуске свое* 
образного дайджеста 
«Панорама» на основе 
публикаций ряда газет, 
сообщений ТАСС и АПН 
новости, события, факты 
о жизни за рубежом. Это 
калейдоскоп коротких 
материалов и фотосним
ков.

ПРОДАЮТСЯ СОВЕТСКИЕ
ИСТРЕБИТЕЛИ...
По сообщении» авторитетного британского издания «Джейкс 

дифене уикли», Великобритания ведет переговоры с Совет
ским Союзом о покупке 150 истребителей МИГ-29. Продук
ция, очевидно, конкурентоспособна.

...И ВОДКА
Муниципалитет города Хатчинсон штата Миннесота сиял 

запрет на продажу русской водки. Запрет был введен в 1983 
году после того, как советские истребители сбили южнокорей
ский пассажирский самолет. Вот и еще один продукт совет
ского производства, пользующийся спросом на мировом рын
ке.

КРИМИНАЛЬНЫЙ 
СЕРИАЛ

«Полиция специального назначеиия» станет главным героем 
одноименного 10-серийного телефильма, к съемкам которого 
пекинские кинематографисты приступили совместно с... го- 
родским управлением общественной безопасности. По словам 
сценариста Чэнь Чуанъминя, составляющие сериал новеллы 
расскажут о борьбе органов с азартными играми, проститу
цией, наркобизнесом, подпольной торговлей женщинами и деть
ми, другими пороками общества. Тем не менее, по замыслу 
создателей фильма, их новая работа не должна стать «оче
редной детективной историей, изобилующей погонями и пере
стрелками». Не случайно значительную часть повествования 
составят кадры о частной жизни пекинских «знатоков».

Несмотря на то, что сериал будет снят по комедийным кано
нам, сами создатели картины определяют его жанр как «синте
тический», главными чертами которого являются «достовер
ность и реализм». Так, в процессе работы над сценарием 
Ьнь Чуаньминь стал временным сотрудником одного из рай

онных управлений полиции, принимая участие в ночных рей
дах и арестах правонарушителей. Показательно также, что 
наряду с профессиональными артистами в ленте снимутся и 
профессиональные полицейские.

(ТАСС).

ИЗ СПРАВОЧНИКА ЦРУ
В недавно вышедшем ста

тистическом справочнике ЦРУ 
среди прочего приводятся та
кие данные:

Средний доход на душу на
селения в 1988 году:

США — 19.970 долларов
Япония — 14.430 долларов
ФРГ — 14.260 долларов
СССР — 8.850 долларов 
Баловой национальный про

дукт в 1988 году:
США — 4 триллиона 900 

миллиардов долларов
СССР — 2,5 триллиона дол

ларов
Число автомобилей на 1000 

жителей:
США — 632
СССР — 42
Средняя продолжительность 

жизни:
Япония — 78 лет
США — 75 лет
СССР — 69 лет
Помощь странам третьего 

мира в 1988 г.:
США — 9,3 миллиарда дол

ларов
СССР — 2,9 миллиарде дол

ларов.
ПСИХОАНАЛИЗ 
ДЛЯ ...ЩЕНКА

Когда любовь к животным 
приобретает коммерческие 
формы и превращается в зоо
манию? За 50 долларов кали
форнийский парапсихолог про
ведет анализ подсознания ва
шего щенка. В окрестностях 
Далласа недавно открылись 
первые в мире бани для собак 
с хорошей родословной, где 
они могут пройти курс омоло
жения. водолечения, массажа и 
даже сесть на специальную 
диету. Роскошный ресторан в 
Чикаго предоставлен своим чет
вероногим клиентам.

Фото ТАСС.

«Дю марш» — так называется »тот поистине «муравьиный» 
отель в Швейцарии. Нашествие «железных» насекомых, ок
купировавших стены отеля, — плод фантазии неизвестного 
художника — своеобразный подарок «Дю маршу» в честь 
10-летнего юбилея отеля.

Фотохроника ТАСС.

Новые современные благоустроенные районы вырастают на 
окраинах Улан-Батора. Прокладываются новые проспекты н 
улицы. В столице МНР ведется массовое жилищное строи
тельство.

НА СНИМКЕ: юные новоселы нового района Улан-Батора.
Фото МОНЦАМЭ—ТАСС.

Дом, сделанный из пластика, 
представила недавно в Питтс
филде известная американская 
корпорация «Джен в рал элек
трик». По мнению фирмы, та
ким образом она пытается 
разрабатывать концепцию сре
ды жилого обитания человека 
в будущем.

На строительство фундамен
та, стен, крыши, оконных рам, 
создание систем водо- и элек
троснабжения, а также некото
рых механических приспособ
лений было израсходовано бо
лее 20 тонн различных мате
риалов из пластмасс В доме, 
естественно, есть жилые ком
наты, ванна, кухня, и даже — 
бассейн и солярий И все же... 
Концепция концепцией, но бу
дет ли удобно и приемлемо для 
здоровья жить человеку в та
ких вот домах из полимеров?

Фотохроника ТАСС.

Коммерческая сделка, зак
люченная между американ
ской фирмой «Энерджетикс 
сэтеллайт корпорейшн» и 
Главкосмосом СССР, относит
ся к числу событий достаточ
но сенсационных. Согласно 
контракту ракетами «Протон» 
с космодрома Байконур в ка
чество попутного груза на 
орбиту будут выведены во
семь спутников «Сат трак». 
Стоимость контракта — 54 
миллиона долларов.

Спутник «Сат трак» имеет 
сложную систему закрутки 
аппарата вокруг оси, благо
даря чему оп может опраши
вать на Земле большое число 
абонентов и очень точно оп
ределять их координаты. Си
стема спутников «Сат трак» 
предназначается для контро
ля транспортных перевозок. 
Она дает возможность опре
делять координатй транспор
тного средства в любой точ
ке планеты с точностью до 
17 метров, обнаруживать -уг
нанные или потерянные ав
томобили и грузовые кон
тейнеры. Отдельный спутник 
весит всего 200 килограммов.

Пропускная способность си

ЧАА ИЛИ ПЕПСИ?
С незапамятных времен глав

ным напитком в Китае был 
чай. И вот теперь, как с трево
гой пишет китайская печать, 
традиционный чай потеснила 
американская кока-кола. В за
водских и фабричных столо
вых. в общественных местах 
заморскую газировку пьют бе
лее охотно. В Шанхае, напри
мер. подсчитали, что к концу 
текущего года каждый житель 
этого огромного города выпьет 
двадцать один литр американ
ского напитка. А дальше ки
тайцы будут потреблять этого 
продукта еще больше.

ВИДЕОТЕЛЕФОН — 
РЕАЛЬНОСТЬ 

«Алло. кого вижу!» — так 
начинают разговор по телефо
ну две тысячи телеабонентов в 
Италии. В их квартирах уста
новлены японские видеотеле

фоны. Хотя, замечает пресса, 
если уж быть точными, то это 
фототелефсны, ибо они пере
дают неподвижнее изображе
ние. «Кадры» на экране меня
ются каждые 5 — 10 секунд.

Однако есть счастливчики, 
которые установили у себя са
мые настоящие фототелефо
ны, — например, такой круп
нейший автопромышленним из 
концерна «Фиат», как Джанни 
Аньелли.

Индустрия
Десятилетний американ

ский школьник, едва вбежав 
в квартиру, бросаете# к те
лефону. Время дорого — 
через полчаса из магазина 
вернется мама. Сопя от усер
дия, он набирает заветный 
номер, выменянный на пач
ку «жвачки». Раздаются 
гудки и... неизвестная тетя 
чарующим голосом начина
ет рассказывать такое, от 
чего бросает то в жар, то в 
холод. А от всхлипов и сто
нов, испускаемых трубкой, 
начинают обуревать какие-то 
неизведанные чувства. Так 
вот чем, оказывается, зани
маются родители, заперев 
спальню па ключ!

Сегодня в США дети — 
в числе основных потреби
телей «телефонной порну
хи». Хотя она предназначе
на для взрослых, практиче
ски невозможно контролиро
вать. кто является абонен
том службы. Расплата для 
юных любителей «клубнич
ки» обычно наступает в кон
це месяца, когда взбешен
ным родителям приходится 
оплачивать астрономический 
телефонный счет, который 
автоматически выставляет 
станция. 

стемы — 18 миллионов сиг
налов в сутки. Это высокий 
показатель. Система за счет 
значительного числа абонен
тов способна приносить боль
шую прибыль, но фирма 
«Энерджетикс сэтеллайт» не 
могла найти в США подходя
щего носителя для транспорт- 
тпровки спутников на орои- 
ту. Советские «Протоны» ока
зались, как нельзя кстати. 
Спутники «Сат трак» будут 
выводиться советскими раке
тами одновременно с аппара
тами серии «Космос».

П текущем году в СССР 
осуществлены два запуска 
технологических спутников 
«Фотон» и «Ресурс Ф» по сог
лашению с фирмами ФРГ. Па 
последнем из названных ап
паратов, например, получено 
более тысячи биологических 
препаратов, используемых . в 
фармакологии. В наступившем 
году мы осуществим уже че
тыре запуска спутников по 
заказам этой страны. Есть 
соглашение с Канадой, ка
сающееся аренды «Фотона». 
В целом же Главкосмос СССР 
имеет сейчас коммерческие 
отношения с 35 странами...

По этой миловидной женщине, 
обладательнице Современной при- 
чески и, наверняка, достойных 
манер, не скажешь сразу, что на. 
ходится она не на палубе прогу
лочной яхты, а на борту самого 
настоящего боевого корабля... Да. 
эта женщина — служащая ВМС 
США и в данный момент выполня
ет функции военного наблюдате
ля с американской стороны во 
время парада так называемых 
«сил самообороны» военно-мор- 
ских сил Японии в заливе Сагами.

Женщина в армии США, в том 
числе и в ВМС, стала довольно 
обычным явлением — их в воору
женных силах этой страны более 
200 тысяч, то есть один из при
мерно десяти военнослужащих — 
женщина. Она несет охрану меж
континентальных баллистических 
ранет и ремонтирует торпедные 
катера, заправляет боевые само
леты и обучает парашютистов...

...Посмотрите еще раз на служа
щую ВМС США. Межет быть, гля
дя именно на таких серьезно-еим- 
патичных «воительниц», некото
рые американские военные теоре
тики утверждают: «женщина в 
Армии — это дисциплина, поря
док, ответственность»?...

Фото ТАСС.

ЛИЦЕНЗИЯ НА СУДЬБУ
...Для многих она стала бук

вально идолом патриотизма в 
спорте, неудержимого жела
ния и умения побеждать во 
что бы то ии стало. Но спор
тивный век заканчивается бы 
стро. И дальнейшая судьба 
спортсмена находится в зави
симости от многих причин.

Сегодня Ирина Роднина го
товится к тренерской работе 
в Соединенных Штатах. Уже 
подписан контракт с Лос-Анд
желесским центром подготов
ки фигуристов...

— Ирина Константиновна, 
как складывалась ваши судьба 
после ухода из большого 
спорта, были ли неожиданно
сти!

— Когда у тебя на глазах 
из родного клуба один за од
ним уходят в никуда звезды 
мирового хоккея, когда спо
койно прощаются с . таким 
колоссом, как Анатолий Тара
сов — тренером, не самолич
но приносящим награды, а во
спитывающим чемпионов, тог
да уже ничто не неожидан
ность. Конечно, 20 лет отдав 
клубу, я вправе была рассчи
тывать на какое-то внимание... 
Но ни Госкомспорт, ни Феде
рация, ни клуб работы не 
предложили...

Год проработала в ЦК ком
сомола, хотя сразу стало ясно, 
что аппаратного работника из 
меня не получится. Поняла это 
не только я, честно платившая 
взносы и не пропускавшая со
брания, но и мои коллеги. Я 
очень благодарна, что они да
ли мне эту возможность ос
мотреться, спокойно все взве
сить. А на лед тянуло — это

непристойностей
Этот вид порнобизнеса по

лучил небывалое распростра
нение. По данным агентства 
Ассошиэйтед Пресс только 
в 1984 году в Нью-Йорке 
было зарегистрировано 180 
миллионов телефонных 
«секс-звонков». В Калифор
нии создано 204 станции, 
предоставляющие услуги 
эротоманам. Всего же в 
США в этот бизнес вложено 
более двух миллиардов дол
ларов. Им занимаются не 
только корпорации, но и «се
мейные предприятия». Все 
что нужно — это селектор, 
чтобы отвечать на несколько 
звонков одновременно, и 
контракт с местной телефон
ной станцией па право поль
зования каналом справочной 
службы. Обычно эротический 
текст записывается на плен
ку. Но можно заказать и 
«собеседование».

Распространение этой от
расли порнобизнеса вызвало 
озабоченность американских 
законодателей. В 1983 году 
Конгресс потребовал от Фе
деральной комиссии по свя
зи рассмотреть вопрос о за
прете «телефонной порно
графии», а в прошлом году 
окончательно настоял на

Технические возможности в 
сфере коммерческого космоса 
все время расширяются. В 
последнее время в СССР соз
дана сверхмощная ракета 
«Энергия», способная подни
мать свыше ста тонн полезно
го груза на низкие орбиты и 
восемнадцать тонн на гео
стационарные. Есть планы 
коммерческого использования 
этого носителя.

Дальнейшее развитие долж
ны получить международные 
пилотируемые полеты па ком
мерческой основе. В среднем 
для зарубежного заказчика 
возможность недельной рабо
ты па борту «Мира» оценива
ется в 10 миллионов долла
ров, хотя при наличии ка
ких-то специфических особен
ностей экспедиции эти суммы 
могут быть и другими. Под
готовка к трем ближайшим 
полетам уже ведется: в них 
примут участие представите
ли Австрии, Англии, Японии. 
Идут переговоры па этот же 
предмет с Францией, ФРГ, 
другими странами.

М. ЧЕРНЫШОВ, 
научный обозреватель

АПН.

было мое, то, что знала, к че
му привыкла.

Пришла в «Динамо» трене
ром группы парного катания, 
набрала «слепых котят» и на
чала тренировки, сразу наде
лав массу ошибок. Професси
онально к работе с полной 
отдачей я была готова. А вот 
ребята — ни физически, ни 
морально. И самое страшное 
было делать программу. Ведь 
именно от меня зависело, ка
ким танцевальным характером 
будут наделены молодые. А 
«друг ошибка? Так что глаз
ным было освободиться от 
комплексов...

— В тренерском деле вы 
не новичок, но в США, навер
ное, совсем иной стиль рабо
ты!

— Да, стиль работы трене
ра действительно резко отли
чается от советской системы 
подготовки. Для фигуристов 
■вполне нормальным и даже 
необходимым считается чере
дование наставников — 3 ме
сяца стажировки у одного, 3 
у другого... У нас групповая 
методика — старший тренер, 
его помощники «владеют» 
спортсменом безраздельно. 
По собственному орыту знаю, 
сколь тяжело, болезненно пе
реносится нашими фигуриста
ми переход от одного трене
ра к другому.

Понятие «ученик» у нас и в 
США разные. Я 4 года прора
ботала тренером и помню, что 
мои обязанности далеко не 
заканчивались на ледовой пло
щадке. Счастье, что огромную 
помощь оказывали хореограф, 
чрач. Но ведь на нас висело

том, чтобы поставить ее вне 
закона. Однако этим летом 
Верховный суд США после 
всестороннего изучения воп
роса отклонил федеральный 
закон, так как он противо
речит принципу свободы сло
ва, провозглашенного амери
канской конституцией. Суд 
постановил, что «непристой
ные» телефонные сообщения 
можно поставить под запрет, 
а «неподобающие» нельзя. 
Разницу между этими юри
дическими терминами высо
кий правоохранительный ор
ган не указал.

«Фантастика! Первая по
правка опять сработала! — 
заявила издатель секс-жур- 
нала «Хан сосайети» Гло
рия Леонард, которая также 
вложила немалые средства 
в «телефонную порногра
фию». — Мы испытываем 
чувство триумфа».

Однако общественность 
считает по-другому. Так, ор
ганизация родителей «Маи- 
сил» требует полного запре
та на телефонную порногра
фию.

Е. КУЗНЕЦОВ.
(ТАСС).

все — размещение фигури
стов, питание, оплата счетов, 
даже лечение зубов...

— Вы едете в США по пи- 
ним Госкомспорта!

—• Нет, я договаривалась на
прямую и считаю, что это оп
равданно. Госкомспорт уверен, 
что обладает преимуществен
ным правом, буквально лицен
зией на жизнь спортсмена. Но 
это же не рыбалка и не охота 
на уток! Получается, что, на
пример, фигуристы всей сво
ей спортивной жизнью распла
чиваются только за то, чтобы 
их пускали на лед — весьма 
дорогое пока у нас удовольст
вие. Тренеры и сами спорт
смены находятся в унизитель
нейшем положении — а пол
новесного чувстаа собственно
го достоинства с пустым кар
маном не бывает. И вот в этой 
ситуации Госкомспорт еще 
присваивает себе право опре
делять, кому можно вьюзжать 
за границу, а кому нет.

Кстати, работа по контрак
ту — это нелегкий кусок хле
ба. Я видела Слечу Фетисова 
через 3 недели после начала 
его зарубежных тренировок, 
Уэнала с трудом — настолько 
он был измотан. О каких ми
зерных процентах, подачках 
может идти речь, если спорт
смен обрекает себя на адский 
труд.

— Ирина Константиновна, 
чисто житейский вопрос: ког
да жена едет с мужем в дли
тельную командировку, ей уго
тована роль домохозяйки или 
личного секретаря. На что на
целен ваш муж!

— Знаете, когда-то давно, с

Утешительная весть пришла из Лейпцигского зоопарка 
(ГДР), где до недавнего времени была серьезно больна не
лишни Пини, родившаяся у орангутана Дуни.

Два предыдущих детеныша самки погибли ранее от внутрен
них болезней, поэтому к Пини проявили максимум внимания. 
После интенсивного медицинского обследования обезьянки ее 
матери взялся помогать в уходе и кормлении Франк Шелле- 
хардт (на снимке). Прошли долгие недели, и вот результат: 
к всеобщей радости, Пини снова здорова.

Фото АДН — ТАСС.

Александром Зайцевым мы 
проходили какую-то комиссию 
для первой поездки за грани
цу. Сидим ч приемной, и тут 
нас вызывают: «Лейтенант Зай
цев с супругой...» Я до сих пор 
помню, как опешила и расте
рялась в тот момент — ведь 
меня как будто не стало, я 
оказалась только приложени
ем. Так что в вашем вопросе 
сквозит невольное удивление, 
что вроде муж при жене, а не 
иначе... Мой муж занимается 
совместными предприятиями, 
поэтому роль домохозяина 
ему не грозит,

— Дети тоже будут при де 
ле!

— Дочка в садике, сын в 
школе. Опережая, скажу, фи
гуристов в семье больше нет. 
Дочь еще маленькая, а сын 
остановился на восточных еди
ноборствах. Помню, взяла его 
как-то на свою тренировку — 
он крутился, что-то пытался 
делать, и чдруг кто-то говорит: 
«Ну что же ты, Саша, а вот 
папа с мамой...». Как предста
вила, что этот хвост будет тя
нуться за ним всю жизнь — 
просто культивирование нена
висти к родителям...

Тем более, что я хочу раз
гадать у американцев секрет 
долголетия популярности фи
гурного катания. Как-то смот
рела пленку 50-х годов — 
америкзнцы встречают олим
пийских чемпионов, Как нацио
нальных герое*, как первых 
космонавтов! И то же самое 
сегодня...

И. СТЕПАНЦЕВА. 
(«Московский комсомолец»).
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НА СМЕНУ!

34 ЮДМИЛА удивилась: 
— На Олимпиадах не 

побеждала, чемпионатов мира 
не выигрывала, «золото» на 
первенствах страны не доста
валось. Звездой конькобеж
ного небосклоне не была...

Да, первым номером в 
сборной СССР она действи
тельно никогда не была: в те 
годы на ледовом овале без
раздельно царствовала Ната
лия Петрусева — спортсменка 
выдающаяся, равной которой 
не было в мире. Однако на 
уровне экстра-класса Болды
рева держалась долго: почти 
семь лет представляла Сверд
ловск в конькобежной элите 
Советского Союза. И скром
ность моей собеседницы все 
же не помешала мне «разго
ворить» ее.

ДЕТСТВЕ очень хоте- 
••• .ось иметь собственный 
гоночный велосипед. Но... жили 
вдвоем с мамой, денег всег
да не хватало. Считать прихо
дилось каждую копейку. Меч
та оставалась мечтой.

...Мне уже было 15 лет — о 
спорте и не помышляла — 
когда к нам в школу № 108 
(Чкаловский район Свердлов
ска) пришел заслуженный тре
нер А. Розенфельд. Пригла
сил всех желающих в конько-

бежную секцию. Моя первая 
мысль была: вдруг летом вы
дадут велосипед для трени
ровок! И записалась.

Вскоре оказалась в группе 
заслуженного тренера РСФСР 
Ю. И. Деркача. Одновремен
но со мной пришел туда и 
Анатолий Мед ен ников, »пос
ледствии многократный чем
пион СССР по спринтерскому 
многоборью.

Если честно, мне всегда хо
телось бегать быстрее всех, и 
я не жалела себя на трени
ровках. Это, вероятно, подме
тил Юрий Иванович.

Меня включили в состав 
сборной СССР. Если скажу, 
что обрадовалась, то покрив
лю душой. Во мне все пело от 
счастья и восторга! Стать чле- , 
ном национальной команды 
было таким же страстным же
ланием юности, как и необъ
яснимая несбывшаяся детская 
мечта о велосипеде. И оно • 
исполнилось! Я — в .сборной 
«звезд»! Пропустить трениров- ; 
ку? Ослушаться старшего тре
нера Б. Барышева? Даже мыс
лей таких в голове' не было.

Теперь-то, годы спустя, по
нимаю: а ведь надо было что- 
то и оспорить, не стоило бро
саться с головой в омут сверх
нагрузок. А тогда... Тогда в

Герои вчерашних дней

НАЧНИ С НУЛЯ
ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА. Людмила Машковцева (Болдыре

ва). Мастер спорта международного класса. Чемпионка Спарта
киады народоз РСФСР в спринтерском многоборье. Девяти
кратный призер Всесоюзных соревнований по конькобежному 
спорту. Победительница многих международных турниров, обла
дательница Кубка СССР и бронзовой медали чемпионата мира 
1981 года в беге на 1000 метров. В активе — победы над олим
пийскими чемпионками Н. Петрусевой, К. Энке, К. Ротенбургер.

моде были объемные трени
ровки. Советские эксперты в 
области конькобежного спор
та видели залог успеха в «на
беганных» километрах и тон
нах поднятых тяжестей. При
чем считалось: чем больше, 
тем непременно лучше. Я бес
прекословно выполняла реко
мендации тренеров, изо всех 
сил тянулась за ведущими Т. 
Авериной, Н. Петрусевой, Т. 
Тарасовой. А надо сказать, от
ношение к новичкам в коман
де было иным, нежели к ли
дерам. За лидерами присталь
но наблюдали и тренеры, и 
врачи, и представители науч
ной группы. А новичок...

И в тот первый мой приход

в главную команду страны я 
не «выжила». Сломалась в са
мом прямом смысле. Острей
ший приступ остеохондроза — 
«любит» спортсменов эта бо
лезнь. А больных в сборной 
не держат. Обидно было. 
Словно и не существовало 
конькобежки по фамилии 
Машковцева! Хотелось все 
бросить, уйти из спорта. Раз
ве приятно в двадцать два 
года чувствовать себя полу
инвалидом?

Однако крол\е тренеров 
сборной, оставался еще Дер
кач. Деркач, умеющий успо
каивать, уговаривать и вдох
новлять. Был и еще один ду
шевный человек — один из

руководителей свердловского 
«Динамо» В. И. Недополз.

Год я отходила от сверхна
грузок. И — отошла. Но после 
болезни пришлось начинать 
почти с нуля. Осенью я едва 
достигла уровня второго раз
ряда. Думала, все — финиш, 
больше не подняться. Однако 
Деркач на этот счет был дру
гого мнения. Юрий Иванович 
составил перспективный план 
моей подготовки и скрупулез
но следил за его реализацией.

А в конце сезона тренеры 
национальной команды вновь 
пригласили меня на сборы.

В практике сборных команд 
СССР очень редки случаи пов
торных приглашений отчис
ленных спортсменов, особен
но если это произошло в свя
зи с болезнью. Машковцева 
оказалась одной из тех немно
гих, кто сумел этого добить
ся. Мало того, она выигра
ла Спартакиаду народов 
РСФСР, Кубок СССР, опере
див прославленную Н. Петру- 
сегу. Она стала бронзовым 
призером чемпионата мира!

ТО МНЕ помогло обре- 
" сти «второе дыхание»— 

вернуться в сборную и про
держаться в ней еще почти 
пять лет? Пожалуй, то, что.., 
тренеры на меня особого

внимания не обращали и не 
требовали быстрых секунд. Я 
знала: мне нужно отдать все 
силы в борьбе один-два раза 
за сезон — и билет на чем
пионат мира будет выдан. На 
мировые первенства ездила 
довольно свежей и уверенной 
в том, что порох в пороховни
цах еще не иссяк, можно по
бороться за призовое место. 
И боролась. А почему, к при
меру, не смог реализовать 
себя до конца на междуна
родной арене талантливейший 
спринтер Меденников? Мое 
мнение — у нас слишком 
громоздкая система отбора в 
главную команду. Начиная с 
осени идет череда стартов, на 
которых нужно стать призе
ром или быть близко к ним.

Сражаясь за место в сбор
ной, спортсмены столько энер
гии тратят, что на турниры 
мирового ранга их уже просто 
не хватает физически. Убеж
дена: систему, жертвой кото
рой стал Анатолий, давно по
ра «списать». Нужно научить
ся видеть за секундой спорт
смена, человека видеть. Не от 
отсутствия ли этого умения 
сдали мы сейчас свои конько
бежные позиции?

Записал В. ВОРОБЬЕВ.

Анонс!
МЕСТО ДЕЙСТВИЯ:

спортивный зал Свердловского горно-металлургического техни
кума (проспект Ленина, 28)

ВРЕМЯ ДЕЙСТВИЯ:
11 часов утра 25 марта 1990 года, воскресенье

ДЕЙСТВУЮЩИЕ ЛИЦА:
сильнейшие спортсмены городских атлетических клубов

ОРГАНИЗАТОРЫ:
Свердловский городской спорткомитет, Свердловская городская 
федерация атлетизма, газета «На смену!»

Физкульт без «ура»
Номер газеты «Совет

ский спорт» за 11 июля 
1989 года тренер борцов
ского клуба Богданович- 
ского огнеупорного за
вода Анатолий Яковлев 
до сих пор хранит у се
бя дома. В надежде на 
перемены к лучшему.

В статье М. Азерного 
«Люди на мосту» высве
чена больная проблема 
молодежного досуга, на
прямую зависящего от 
темпов строительства 
спортивных сооружений 
в городе. Хлестко напи
сан материал. И думал 
Анатолий, что после его 
публикации — обещал 
ведь председатель горис
полкома С. Кыштымов 
информировать народ о 
мерах, которые будут 
приняты — что-то изме
нится. Но...

Все по-прежнему у ре
бят из его борцовского 
клуба И гаснет на
дежда на скорое завер
шение строительства 
спортивного зала, в ко
тором так нуждается мо
лодежь. За три года на 
объекте освоено всего 57 
тысяч рублей из двух
сот! Последний раз 
строителей здесь видели 
прошлой весной...

Так что пока для того, 
чтобы записаться в клуб 
огнеупорщиков, нужно 
год в очереди простоять. 
Всего 150 человек вме
щают его стены. А ос
тальных куда?

Н. ВИНКОЛЬ.

На фото автора: трени
ровки идут, а планы ос
таются на бумаге.

Богданович.

Гим на с тика тела и духа

БИОНИКА ДРЕВНОСТИ
Отпочковавшись от матери-природы в неза

памятные времена, человек продолжал учить
ся мудрости и рациональности окружающего 
мира. В чем истоки физического совершенства 
и естественной мудрости животных, птиц и на
секомых? Почему каждое живое существо име

ет свой набор движений и поз для 
защиты и нападения? Миллионы лет эволюции 
отобрали и отшлифовали самые полезные и 
эффективные приемы борьбы за выживание. В 
поисках совершенства человек обращался и 
обращается к природе.

Из таких наблюдений родил
ся гимнастический комплекс 
гениального древнекитайского 
медика Хуа То «Игры пяти зве
рей». Этот комплекс, созданный 
в оздоровительных целях, сыг
рал большую роль в развитии 
ушу (кунфу). Упражнения Хуа 
То строились на имитации дви
жений медведя, тигра, оленя, 
обезьяны и журавля. При соз
дании «звериных» стилей ушу 
к этим пяти представителям 
животного мира были добавле
ны. в частности, леопард, ло
шадь, вепрь; птицы — орел, 
петух, ласточка; пресмыкаю
щееся — змея; насекомое — бо
гомол я даже мифическое жи
вотное — дракон.

В каждом зверином сти-ле не 
только повторяются характер
ные движения данного живот
ного, но и анализируются осо
бенности биоэнергетических 
взаимодействий в его организ
ме. рассматривается циркуля
ция жизненной энергии ци по 
энергетическим меридианам. 
Часто в рамках одной школы 
объединяется множество раз
личных стилей, которые при 
правильном сочетании гармо
нично дополняют друг друга.

Кратко охарактеризуем неко
торые «звериные» стили ушу. 
Стиль тигра требует от бойца 
большой физической силы, 
прочных костей, которые ук
репляются специальным обра
зом. Движения рук и ног — 
мощные и резкие. блоки — 
жесткие. Передвижения чаще 
всего прямолинейные, осущест
вляются из низких устойчивых 
стоек. Удары наносятся либо 
кулаком, либо «тигриными ког-

тями» — растопыренными и 
слегка согнутыми пальцами. 
Все приемы выполняются в аг
рессивной манере, с напором 
и должны напоминать движе
ния тигра.

Другой представитель семей
ства кошачьих — леопард — 
дал название стилю с высоки
ми прыжками, стремительны
ми бросками вперед и молние
носной реакцией. Боец-«лео- 
пард» напоминает сжатую пру
жину. готовую мгновенно рас
прямиться и нанести резкий 
удар рукой в прыжке, неожи
данно сделать подкат или ку
вырок с ударом ногами. Уда
ры руками наносятся обычно 
средними фалангами пальцев, 
плотно прижатых к ладони.

Стиль журавля — один из 
наиболее известных «птичьих» 
стилей. Он требует от исполни
теля хорошей координации и 
развитого чувства равновесия. 
В стиле журавля боец прини
мает стойку на одной ноге, 
при этом другая нога поднята 
вверх и согнута в колене. Из 
этого неустойчивого положе
ния мастер наносит точные ак
центированные удары ногами 
и руками, одновременно раска
чиваясь. балансируя и перехо
дя с одной ноги на другую. Все 
движения напоминают взмахи 
крыльев или удары клювом.

В стиле змеи большое внима
ние уделяется концентрации и 
правильной циркуляции жиз
ненной энергии ци. Китайцы 
считают, что молниеносные

броски и разящее жало змеи 
есть проявление ее способно
сти мгновенно концентриро
вать ци в нужной части тела. 
Стойки в этом стиле в основ
ном очень низкие,» перемеще
ния плавные и непрерывные 
сочетаются с взрывными точ
ными ударами пальцами пря
мой ладони или пог.

СТИЛЬ ЗМЕИ BODYBUILDING

СТИЛЬ ТИГРА Стиль 
ЖУРАВЛЯ

Согласно легенде, школа «Бо
гомол» обязана своим появле
нием тщедушному китайскому 
монаху Ван Ляну. Огорченный 
очередным поражением в мо
настырском спортзале, он по
шел отдохнуть в лес, и там его 
взгляд остановился на малень
ком хищном насекомом — бо
гомоле. отчаянно сражавшемся 
с цикадой. Стремительные 
прыжки и своеобразные быст
рые движения передних лап 
богомола принесли ему быст
рую победу и заинтересовали 
монаха. Ван Лян принес насе
комое к себе в келью и не
сколько месяцев наблюдал за 
его повадками. Это позволило 
ему разработать оригинальную 
тактику ведения боя на основе 
имитации движений богомола. 
Главное отличие новой школы 
состояло в положении рук, при 
котором локти разворачивались 
внутрь. Короткие блоки пред
плечьем сочетались с резкими 
ударами локтем, кулаком или 
пальцами. Наградой разработ
чику новой техники была побе
да над самым искусным мас
тером ушу своей общины.

Шаолиньская методика обу
чения ушу требовала изучения 
пяти основных «звериных» сти
лей. После чего ученик специ
ализировался в том стиле, ко
торый наиболее полно отвечал 
его физической конституции и 
психическим особенностям. 
При встрече с противником пи
томец Шаолиня должен был 
применить тот стиль, который 
позволил’ бы наиболее эффек
тивно отразить нападение.

В зинькович, 
председатель Свердловской 
областной федерации ушу, 

3. МИЦЕЛЬМАГЕР. 
член ппезидиума 

федерации.

— слово английское. Означает «строительство тела». Можно по- 
русски: культуризм. Тот культуризм, что не гонится за рекор
дами в жиме и тяге, а просто лепит человеческое тело. Воз
можности этого вида спорта безграничны: И в этом вы убеди
тесь, побывав на первом в истории Свердловска, турнире по 
культуризму (вольные упражнения) среди мужчин.

Состязания проводятся по правилам Международной федера
ции бодибилдинга (ИФББ). В программе: произвольное и обя
зательное позирование атлетов в весовых категориях до 70, до 
80. до 90 и свыше 90 килограммов. Мини-турнир за звание аб
солютного чемпиона.

ЭКСКУРС В ИСТОРИЮ
1885. Доктор Вячеслав Краевский создает в Петербурге «Кру

жок любителей силы». Основной пункт программы: «Стремиться 
к достижению древнегреческих образцов красоты тела».

1903. Евгений Сандов (родился в Кенигсберге, жил в Рос
сии, Германии, США) издает книгу «Те.чостроите.чьство».

Начало XX века. В России издаются журналы «Геркулес», 
«Красота и сила», «Русский спорт» и другие.

1940. Джо и Бен Вейдеры (Канада) создают ИФББ — Меж
дународную федерацию бодибилдинга. Бен Вейдер до сих пор 
бессменный ее президент.

1987. Создана Всесоюзная федерация атлетизма.
1988. Всесоюзная федерация атлетизма вступает в ИФББ 

Чемпионат мира (Брисбен, Австралия).
1989. Чемпионат Европы (Осло, Норвегия). Чемпионат мира 

(Париж. Франция). Первый международный турнир по культу
ризму «Мужчина и женщина» (Москва, СССР).

1990. Первый турнир по бодибилдингу в Свердловске.

ВНИМАНИЕ!
Заявки на спонсорство принимаются по телефону 51-74-29.

В ЛИТЕРАТУРЕ сейчас 
много данных о так на

зываемых биологических ча
сах, которые выделяют физи
ческий (23-дневный), эмо
циональный (28-дневный) и 
интеллектуальный (33-днев
ный) циклы, в первую полови
ну каждого из которых у че
ловека хорошее настроение, 
высокая мышечная и умст
венная активность. Затем на
ступает спад. В чем это выра
жается?

Итак, переутомление и его 
четыре степени.

ПЕРВАЯ, НАЧАЛЬНАЯ. 
При усиленной нагрузке по
является субъективное ощу
щение усталости, которое 
раньше отсутствовало. Если 
же человек выполняет обыч
ную нагрузку, то он этого но 
чувствует. Характерная чер
та — снижение интереса к 
работе.

ВТОРАЯ, ЛЕГКАЯ. Заметно 
снижается трудоспособность. 
И при обычной нагрузке по
является субъективное ощу

Хочешь быть здоровым — будь им!

ПЕРЕУТОМЛЕНИЕ
щение усталости. Однако во
левым усилием можно полно
стью восстановить трудоспо
собность. Наблюдаются и эмо
циональные сдвиги, выражаю
щиеся в том, что резко меня
ется настроение, раздражи 
тельность сменяется подав
ленным состоянием, и наобо
рот. Трудно на чем-либо со
средоточиться.

ПРИ ТРЕТЬЕЙ — ВЫРА
ЖЕННОЙ степени переутом
ления все эти процессы нара
стают, трудоспособность зна
чительно снижается. В ■ этот 
период волевым усилием вос
становить сниженную трудо
способность человек уже не 
может. Раздражительность, 
сопливость. Человеку в этом 
состоянии не только трудно 
сосредоточиться — он забыв

чив. что связано с нарушени
ем функции памяти. Третья 
степень переутомления — по
граничное состояние, откуда 
недалеко до патологии. Пато
логией, по сути, является пос
ледняя. ТЯЖЕЛАЯ степень.

Чтобы не дать организму 
переутомиться, достаточно 
запомнить этот простой текст 
для самоконтроля:

А. СНИЖЕНИЕ РАБОТО
СПОСОБНОСТИ

1. мало выражено
2. выражено
3. заметно выражено
4. резко выражено
Б. СУБЪЕКТИВНОЕ ОЩУ

ЩЕНИЕ УСТАЛОСТИ ПОЯ
ВИЛОСЬ

1. при усиленной нагрузке
2. при обычной
3. при облегченной

4. без всякой нагрузки
В. СНИЗИВШАЯСЯ РАБО

ТОСПОСОБНОСТЬ ПРИ ВО
ЛЕВОМ УСИЛИИ

1. целиком, компенсируется
2. компенсируется
3. отчасти компенсируется
4. не компенсируется
Г. ВНЕЗАПНО ВОЗНИКАЕТ
1. снижение интереса к ра

боте
2. неустойчивое настроение
3. раздражительность
4. угнетенное состояние, рез

кая раздражительность
Д. ВАШ СОН:
1. стало трудней засыпать 

или просыпаться
2. значительно трудней за

сыпаю и просыпаюсь
3. сонливость днем
4. бессонница
Четыре ответа на постав

ленные вопросы соответству
ют четырем степеням пере
утомления. И если первой из 
них избежать нам бывает не
просто, то от прочих нужно 
стараться себя беречь, чтобы 
не подорвать здоровье. Как 
это сделать? Да очень просто. 
Для этого надо всего лишь 
быть культурным человеком 
и знать, что такое гигиена. 
Ибо она — главное условие 
нашей жизни. Здоровой, пол
ноценной, плодотворной. И 
понятие эт'о очень широкое. 
Включающее буквально все— 
начиная с чистки зубов и за
рядки после пробуждения и 
кончая умением разрешать 
психологические конфликты 
в рабочем коллективе.

Об этом мы еще побеседу
ем.

Г. ЛИСОВСКАЯ, 
доктор медицинских 

наук.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
им. А. В. Луначарского 

Сегодня БОРИС ГОДУНОВ 
19-1 КОМИССАР

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня МАНДАТ
19-1 НИ В СЕЙ ВЕК. НИ В

БУДУЩИЙ... или КНЯЗЬ
СЕРЕБРЯНЫЙ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ЗВАНЫЙ ВЕЧЕР 
С ИТАЛЬЯНЦАМИ

19-1 О. МИЛЫЙ ДРУГ
МОЛОДЕЖНЫЙ 

КАМЕРНЫЙ ТЕАТР 
(в малом зале 
театра драмы) 

19. 22. 27-1 
в 19 час. 30 мин. 

премьера ФРЕКЕН ЖЮЛИ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола

Сегодня в 19 час.
ПРОИСШЕСТВИЕ

В ЗАГОРОДНОМ ДОМЕ 
19-1 в 19 час. УТИНАЯ

ОХОТА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Художественный фильм
«ОДНАЖДЫ В АМЕРИКЕ» 

(1-я серия).
Сеансы: 11-30, 15-30, 19 30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Восход «Чер

ной луны». Все на продажу.
СОВКИНО — Фанни и 

Александр (две серии).
САЛЮТ — Хон Гиль Дон.
ТЕМП — ЧП районного 

масштаба. ВИДЕОЗАЛ 
Близнецы. Рай. Робин Гуд.

УРАЛ — Интервью. Гонд- 
за-копьеносец. Страсти по 
Андрею.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО— 
Интердевочка (две серии).

ДК нм. ГОРЬКОГО — 
Приключения Квентина Дор
варда. стрелка королевской 
гвардии.

МИР — Хон Гиль Дон.
ДРУЖБА — Две стрелы. 

Леди Макбет Мценского уез
да.

БУРЕВЕСТНИК — Чело
век из Рио.

КОМСОМОЛЕЦ — Восход 
«Черной луны».

ЮЖНЫЙ — Человек из 
Рио.

СОВРЕМЕННИК — Хон 
Гиль Дон.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Две стрелы.

ИСКРА _  Две стрелы
ЭКРАН — Хон Гиль Дон.
ЗАРЯ — Побег. Две стре

лы.
ЗНАМЯ — Побег. Похи

щение чародея.
РОДИНА — В джазе 

только девушки.
СТРЕЛА — Тутси.

ПОГОДА
19—20 января по облас

ти ожидается облачная по
года с прояснениями, не
большой снег, слабые мете
ли, ветер юго-восточный, 
7 — 12 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
18—23. днем 13—18. на се
вере области 20 января в 
течение суток 27—32 граду
са мороза.
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